美原里山通信 No. 1 3 9 (2023年11月号)

2023.11.1

11/4(土)羽村市産業祭に出店、10時富士見公園のテントでお待ちしています

正式には「はむら市民と産業のまつり 2023」、今年から一新。以前の環境フェスティバルの企画 がこのまつりに合流しています。美原里山保存会と稲荷緑地の会がそれぞれテント1つずつ出店し ます。のこぎり体験で"コースター作り"も行います。のこぎり指導員、安全係、展示説明員など 協力お願いします。テントはグランドの南西にあります。

11/11 (土) 定例作業日、9時グリーントリム公園集合。

アジサイ植樹。先月の続き、まだ25株残っています。草刈り、落葉集めも余力あれば行います。

11/19(日) 美原町内会「美原フェスティバル」 9 時グリーントリム公園集合。

美原町内会の文化祭が、今年里山でのフェスティバルになりました。美原里山保存会も協力し、 催し物企画を担当します。ご協力お願いします。

11/21 (火) 平日作業日、9時グリーントリム公園集合。

根がらみ坂公園にハクモクレンを植樹します。これは前会長小作四郎さんが里山に寄贈されるも のです。会として緑化功労者農林水産大臣賞受賞記念として有難く受け、樹名板を祝賀会残金で立 てることにしています。

1. 10月の定例作業は、伐木、草刈り、落ち葉掻き、刈払い

10/14(土)快晴、暑くもなく寒くもない秋らしい快適な日です。3方向に分かれて作業しました。

まず、11/4 産業祭のコースター作りの材料集めとして、ヒノキの細目の 支障木を6本伐採しました。いずれも第1広場と第2広場の中間のヒノキ 林からです。伐採したヒノキの枝を払い、3m長さに切断し、皮剥ぎをし ました。皮剥ぎは当初手こずっていましたが、コツを覚えてからはおもし ろい、楽しいと笑いながら手際よく済ませました。また、幹の太い部分を 30 cm長くらいに切断し、腰掛を作りました。









もう1つのグループは、まず根がらみ坂公園の草刈りをしました。7月の草刈りの後、夏を越 してすっかり草ぼうぼうです。周辺の道路状況を見通せるようにしました。中央に大きな松の切 り株がある場所には桑の木が萌芽していました。ここを更地にしたら、陽当たりも悪くないので 植樹の場所に適しているようです。刈った草は、購入したばかりの集草袋にいれ効率的に処分で きました。

その後、羽加美緑地に移動して、落ち葉掻きをしてカブトムシ養殖場に運びました。羽加美緑 地には、田村一二さんが集めた落葉の山がたくさんできていたので、これらも大きい集草袋(フ ルコンパック)に入れ、リヤカーでカブトムシ養殖場まで運びました。









3つ目のグループは、1人ですが、中野森弥さんがグリーントリム公園の北側階段脇から崖上

の東の道路沿いに幅 約1mを刈払機で刈 込みました。階段お よび道路の歩行者に は草木が掛からずに 気持ち良い空間とな りました。







2. 10 月の平日作業は、アジサイ植樹 25+6 本、丸太で椅子・トーチ作り

東京都から供給のガクアジサイ50本が10/23に届きました。菰(こ も) 巻の根株も入れて約50cm くらい高さ、葉はかなり萎れ枯れていま したので、菰の上から水を掛けました。

翌 10/24(火)は平日作業日。秋晴れ爽快な気候です。参加者 12 名。宮脇さんが自宅で育てたアジサイ(アナベル)6本を持ってきて くれました。そこで、アナベルは第1広場の東側斜面に植えることに し、ガクアジサイはこの日25本を第2広場の東側斜面下に植えるこ とにしました。第1広場の東側斜面は今後アナベルないし紫陽花で斜 面を飾ろうと話し合いました。

第2広場の東側斜面下に1-2m間隔に穴を25個掘りました。大小 の石がごろごろ埋まっていて皆苦労しましたが、菰径の倍の30cmく らいの穴としました。腐葉土と黒土を入れながら、菰を付けたままガ クアジサイを植えました。そして、水遣りは奥の水道からホースで引 いてやりました。石の多い土地で葉が枯れ萎れている株もあました。





25 本ガクアジサイの列

うまく根付いてくれることを祈りましょう。その後、役員会の10/28(土)に水遣りしました。 歩幅で測ると 25 株が 50mの 1 列となりました。

第1広場のアナベル植樹は宮脇さんらが行いました。こちらは木の根や雑草雑木がアナベル生 育の邪魔をしないか心配です。最後に、両広場のアジサイに支柱を立て、ピンクのテープで目印 を付けました。これは草刈りで間違って刈られないためです。

一方、関口さんに産業祭展示用の丸太椅子とスウェーデントーチを作ってもらいました。丸太

椅子には持ち運び易いよう に座面の 7-8 cm 下に取っ 手となる切り込みを付けま した。一般家庭の庭に置い ても使えます。







3. 事件多発

①オートバイが第1広場に(これは7月、以下は今月)、②日本酒ワンカッ プが管理棟ドアに投げられカップのガラス破片散乱、③トイレ棟近くの路上に 新聞紙燃やした跡、ライターもあり、④トイレットペーパーがグリーントリム 公園園路に展開、⑤トイレットペーパー2個焼かれて捨てられていた、⑥ベンチ にタバコによる焦げ跡、⑦テーブルにタバコ、スティックシュガー、菓子など 散乱、⑧テーブルに油がベタベタ付着(バーベキュー跡のような)・・・・・・













公共空間を大事にしていきましょう。